

perlawanan hegemoni penguasa (pedagang Arab) dengan melakukan perang posisi dengan menciptakan budaya pedagang di depan toko pedagang Arab dengan menggelar barang dagangannya seperti halnya pedagang Kaki Lima, sehingga mampu melakukan perlawanan terhadap kelompok penguasa dengan menarik pembeli.

Dalam pembahasan 3 skripsi di atas juga menggunakan teori hegemoni dari Antonio Gramsci dalam melihat realitas dan menganalisis objek penelitiannya. Begitu juga metode penelitian yang digunakan adalah penelitian kualitatif deskriptif. Dari penelitian terdahulu di atas dapat memberikan pandangan lebih lanjut terhadap penelitian ini. Penelitian Hegemoni Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII) memiliki pandangan yang berbeda dengan penelitian terdahulu di atas, penelitian ini lebih fokus pada penggiringan ideologi Organisasi ekstra kampus Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII) yang merupakan suatu proses penanaman doktrin-doktrin budaya masa kini, berupa lebih mengutamakan ketertarikan kebutuhan mahasiswa dalam belajar dan berproses di dalam organisasi ekstra kampus dibandingkan dengan belajar dibangku kuliah dan mendengarkan keterangan dosen, sehingga penelitian ini memberikan pandangan yang lebih lanjut terhadap kualitas pengkaderan organisasi ekstra kampus masa kini, khususnya di kalangan mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya.

kesehatan selama hidupnya, hingga dia mengalami kelainan bentuk tubuhnya yaitu menjadikannya bungkuk.

Kondisi kesehatan yang buruk yang dialami Gramsci tidak menjadikan dirinya patah semangat, namun menjadikan dirinya semangat dalam bekerja untuk memenuhi hidupnya dan keluarganya serta semangat dalam menempuh pendidikan yang layak. Hingga pada tahun 1911 Antonio Gramsci memperoleh beasiswa di Universitas Turin. Kesempatan tersebut tidak disia-siakan oleh Gramsci untuk meninggikan intelektualnya. Ketika belajar di Universitas Turin, Gramsci banyak membaca dan belajar pemikiran filosof idealis Baneddetto Croce sehingga pemikiran dari Baneddetto Croco sedikit banyak mempengaruhi pemikirannya. Akhirnya ketika menjadi mahasiswa Gramsci berminat di dalam politik dan jiwa-jiwa aktivis gerakan sosial mulai tumbuh dibenak Gramsci. Beliau sangat terkesan dengan gerakan kaum buruh di kota Turin sehingga menyebabkan sangat tertarik dengan *Sosial Movement* atau gerakan sosial pada saat itu.

Gramsci memulai hidupnya sebagai seorang aktivis dengan mulai bekerja dikoran sosialis yang merupakan media sosial di kota itu. Kesibukan dalam media tersebut menjadikan dirinya kokoh dalam jiwa seorang aktivis. Tidak hanya itu, seiring dengan kesibukannya di media tersebut membawa Gramsci untuk selalu berfikir tentang kemasyarakatan, budaya dan kritik ideologi.

Kedalaman Gramsci dalam memikirkan ketiga hal tersebut menjadikan Gramsci memikirkan tentang konsep ideologi, kritik ideologi dan counter ideologi terhadap ideologi dominan yang berkembang di negaranya pada tahun 1919. Sampai-sampai dia dipercaya untuk memimpin sebuah media yang terbit mingguan sebagai media sosialis yang bernama *Ordine Nuovo*.

Selang waktu 3 tahun tepatnya tahun 1922 Gramsci pindah ke Rusia untuk bekerja sebagai *Comintern di Moscow*. Di waktu itu dia banyak melibatkan diri dalam perdebatan dan mulai mengkritisi tentang perkembangan komunisme di Uni Soviet dengan mempertanyakan letak demokratis Negara-negara barat, dengan hal itulah yang menjadi peletak Gramsci diasosiasikan peletak pemikiran "*Western Communism*" yang merupakan suatu alternatif praktek komunisme di Uni Soviet.

Pada tahun 1924 Gramsci memutuskan untuk kembali ke tanah kelahirannya yaitu Italia, tidak lama dia memulai aktifitasnya di Italia, dia terpilih sebagai anggota parlemen Italia yaitu sebagai wakil dari golongan sosialis. Sekembalinya di Italia, dia melakukan berbagai usaha untuk melakukan berbagai Transformasi terhadap partai komunis. Partai komunis pada saat itu tidak lagi dianggap menjadi partai yang terbuka bahkan menjadi partai yang sangat eksklusif partai kaum buruh.

Tahun 1926 merupakan tahun yang menyedihkan bagi Gramsci, pasalnya pada tahun itu Gramsci dikenai hukuman 20 tahun penjara oleh pemerintahan fasis Musollini. Namun pada tahun itu pula yang menjadikan Gramsci sebagai pemikir kritis yang besar. Pasalnya pada tahun-tahun tersebut ketika dia didalam penjara dia mulai menuliskan pemikiran-pemikirannya dalam lembaran kertas yang terkemas dalam sebuah catatan harian seorang Gramsci. Dia menulis berbagai hal tentang dunianya, mulai dari peran seorang intelektual terhadap transformasi sosial, hegemoni, negara dan civil society. Sampai saat ini dianggap sebagai pemikiran yang brilian oleh para tokoh politik dan sosial. Dalam kondisi tubuh yang sakit-sakitan dalam pengawasan Negara, Gramsci mampu menuliskan 34 buku catatan harian. Dimana dalam masing-masing buku terdapat konsep dan pembahasan pokok bahasan, berangkat dari itulah catatan harian tersebut diterbitkan dalam bentuk buku yang dikenal dengan judul *The Prison Notebook*.

Pada tanggal 1997 dia dipindahkan ke penjara Milan, melalui proses pemindahan yang penuh penderitaan, karena dikenakan hukuman isolasi, sebagai hukuman provokator yang ditunjukan padanya. Akhirnya baru tahun 1928 di bawa ke Roma untuk diadili bersama para pembangkang politik lainnya, pengadilan sendiri dijadikan pertunjukan politik oleh penguasa. Disana Gramsci dijatuhi hukuman 20 tahun penjara. Segera setelah keputusan itu, Gramsci

segera dikirim ke penjara Turin. Dalam keadaan yang menyedihkan karena keadaan yang saikit dan kelelahan. Penjara Turin adalah tempat tinggalnya selama lima tahun setengah kemudian, dan hanya karena penyakitnya yang semakin parah, akhirnya dia dipindahkan ke penjara Formia sebagai keharusan keadaan darurat karena penyakitnya. Meskipun dalam situasi penjagaan yang ketat dan penderitaan akibat penyakitnya, Gramsci terus menulis catatan hariannya, disamping juga terus menulis surat-surat dari penjara untuk istrinya, Julia dan kedua anaknya. Setelah melalui penderitaan yang panjang karena sakit, akhirnya pada tanggal 27 April 1937 Gramsci meninggal dunia di kamar penjara. Untunglah Tatiana ketika mengurus pemakaman jenazahnya berhasil menyelundupkan catatan-catatan harian tersebut diambilnya dari kamar tahanan Gramsci, tempat dimana Gramsci mengembangkan ide-idenya serta tempat dia menghembuskan nafas terakhirnya. Catatan harian tersebut selanjutnya dia kirimkan ke Moscow mealalui saluran diplomatik. Dari catatan buku itulah akhirnya diketahui secara luas pikiran-pikiran revolusioner Gramsci.

Kekuasaan bagi Gramsci merupakan bagian hal penting bagi analisis dan pemikirannya. Dimana Gramsci hidup dalam kondisi kancangnya sebuah arus ideologi besar yang mengguncang dan menguasai dunia pada saat itu. Masa-masa Gramsci tidak terlepas dari ideologi-ideologi besar seperti halnya kapitalisme, komunisme

dan sosialisme. Pemikirannya tidak terlepas dari tiga ideologi besar tersebut, hingga pemikir yang satu itu juga dianggap sebagai seorang kelompok Marxis yang juga sebagian pemikirannya menentang pemikiran-pemikiran Marx Klasik.

Pemikirannya yang terdapat dalam catatan-catatan harian ketika di dalam jeruji besi tersebut tercatat 34 buku ditulis mengenai keperdulannya terhadap Negara dan kondisi kesehatan yang tidak stabil. Diantara tulisannya adalah mengenai kelas sosial yang tergambar dalam pemikirannya Marx Klasik yakni mengenai struktur dan superstruktur. Bagi Marx, struktur merupakan suatu basis bagi terjadinya suatu perubahan. Basis yang digagas Marx adalah ekonomi kelas. Sedangkan superstruktur menyangkut persoalan ideologi, politik, pendidikan, budaya dan lain sebagainya. Dari gagasan Marx tersebut tercipta tafsiran basis ekonomi menentukan superstruktur atau struktur ekonomilah yang menentukan superstruktur. Sehingga timbul suatu determinisme yakni determinisme terhadap ekonomi.

Berdasarkan gagasan Marx di atas pemikiran Italia tersebut menolak adanya suatu reduksi segala perubahan yang didasarkan pada struktur ekonomi. Gramsci juga menuliskan gagasannya dalam coretan hariannya yang menyatakan bahwa perubahan besar tidak hanya terpaku dengan struktur ekonomi, namun kekuatan-kekuatan superstruktur juga mempunyai peranan aktif dalam melakukan

- b) Fase kedua yang lebih maju adalah fase dimana telah tumbuh kesadaran akan kepentingan bersama semua kelas, namun masih dalam bidang ekonomi. Pada tahap ini masalah Negara sudah diperhatikan, namun hanya sebatas untuk memperoleh persamaan politik dan hukum dengan kelompok berkuasa.
- c) Fase ketiga adalah fase hegemoni, dimana orang menjadi sadar bahwa kepentingan perusahaanya dalam perkembangan di masa sekarang dan mendatang melampaui batas-batas korporasi kelas yang bersifat murni ekonomi dan kepentingan itu dapat dan harus menjadi kepentingan dari kelompok yang lebih rendah. Ini adalah tahap yang murni politik. Ini adalah fase dimana ideologi-ideologi yang sebelumnya terpecah-pecah sekarang bersaing sampai salah satunya atau gabungan dari ideologi-ideologi itu menang, sehingga bisa menyatukan tujuan-tujuan ekonomi, politik, intelektual dan moral serta mampu menghadapi semua persoalan, sehingga perjuangan tidak berlangsung dalam tataran korporasi namun dalam tataran universal yang pada akhirnya terciptalah suatu hegemoni suatu kelompok sosial yang kuat terhadap kelompok lain yang lebih rendah.

Dalam memperoleh kekuasaan dapat digunakan dalam berbagai pola, pola inilah yang menjadi alat bagi penguasa untuk menguasai

kebudayaan setempat semakin melegitimasi suatu penguasaan lewat budaya tersebut.

- e) Pola Ideologi, Penguasaan dengan pola ideologi merupakan penguasaan menggunakan ajaran-ajaran ideologi maupun doktrin-doktrin ideologi untuk melegitimasi suatu kekuasaan.
- f) Pola lainnya melalui kekuatan-kekuatan media massa yang mampu menggiring penguasaan pembaca terhadap penguasaan penguasa dalam berita-berita yang dilakukan oleh media massa.

Dari keenam pola penguasaan terdapat kelompok minoritas tersebut, Gramsci juga menggagasnya bahawa yang terjadi dalam dunianya dimana dia hidup penguasaan terus dilancarkan oleh kelompok penguasa terutama pada pola ideologi dan politik. Penguasaan pada pola-pola tersebutlah seorang Antonio Gramsci tidak asing pemikirannya juga seputar politik dan ideologi yang terkenal gagasannya yang bernama hegemoni.

Teori hegemoni merupakan salah satu teori penting dalam abad ke 20, tepatnya pada tahun 1891. Pasalnya teori yang dikemukakan oleh Antonio Gramsci ini mempunyai peranan penting dalam pemikirannya Karl marx karena pemikirannya Gramsci sendiri lebih pada pola berfikir Marxian atau Marxis. Pemikiran Antonio Gramsci tentang hegemoni tidak terlepas analisisnya mengenai suatu kondisi dimana dia tinggal, dimana dia hidup dalam angin faham-faham Negara yang tumbangnyanya sebelum rezim-rezim yang abadi

mana satu kelompok mengukuhkan posisinya dan merendahkan kelompok lain. Proses bagaimana wacana mengenai gambaran masyarakat bahwa bisa buruk di media berlangsung dalam suatu proses yang kompleks. Proses marginalisasi wacana itu berlangsung secara wajar, apa adanya, dan dihayati bersama. Khalayak tidak merasa dibodohi atau dimanipulasi oleh media. Konsep hegemoni menolong kita menjelaskan bagaimana proses ini berlangsung. Hegemoni menekankan pada bentuk ekspresi, cara penerapan, mekanisme yang dijalankan untuk mempertahankan dan mengembangkan diri melalui para korbannya, sehingga upaya itu berhasil dan mempengaruhi dan membentuk alam pikiran mereka. Melalui hegemoni, ideologi kelompok dominan dapat disebarkan, nilai dan kepercayaan dapat dipertukarkan. Akan tetapi, berbeda dengan manipulasi atau indoktrinasi, hegemoni justru terlihat wajar, orang menerima sebagai kewajaran dan suka rela.

Salah satu kekuatan hegemoni adalah bagaimana ia menciptakan cara berpikir atau wacana tertentu yang dominan, yang dianggap benar, sementara wacana lain dianggap salah. Media di sini dianggap secara tidak sengaja dapat menjadi alat bagaimana nilai-nilai atau wacana yang dipandang dominan itu disebarkan dan meresap dalam benak khalayak sehingga menjadi konsesus bersama. Sementara nilai atau wacana lain dipandang sebagai menyimpang. Misalnya, pemberitaan mengenai demonstrasi buruh, wacana yang

dikembangkan seringkali perlunya pihak buruh musyawarah dan kerja sama dengan pihak perusahaan. Dominasi wacana semacam ini menyebabkan kalau buruh melakukan demonstrasi selalu dipandang tidak benar. Di sini menggambarkan bagaimana proses hegemoni bekerja. Ia berjalan melalui suatu proses atau cara kerja yang tampak wajar. Dalam produksi berita, proses di situ terjadi melalui cara yang halus, sehingga apa yang terjadi dan diberitakan oleh media tampak sebagai suatu kebenaran, memang begitulah adanya, logis dan bernalar (*common sense*) dan semua orang menganggap itu sebagai suatu yang tidak perlu dipertanyakan.

Dalam hal ini hegemoni dapat disimpulkan sebagai penggiringan ideologi masyarakat yang telah terkonsep matang oleh pihak tertentu, yang memanfaatkan ilmu pengetahuan dan sebuah wadah atau lembaga sebagai alat memperoleh keuntungan. Masyarakat dikonsepsi agar membutuhkan lembaga atau wadah sebagai ideologi mereka. Secara tidak sadar masyarakat mengalami penindasan yang tidak mereka rasakan.

Penindasan yang terkonsep ini menjalar kesegala bidang seperti pendidikan, ekonomi, politik dan sosial. Hal ini sangat memprihatinkan, terutama dalam bidang ilmu pengetahuan. Proses pembelajaran saat ini bersifat praktis. Pelajar atau mahasiswa dalam proses belajar cenderung lebih memilih belajar di dalam organisasi dari pada dibangku kuliah, tidak sedikit dari mahasiswa yang

memilih berproses di dalam suatu organisasi ekstra kampus, karna menurut mereka lebih efektif belajar di luar bangku kuliah. Dengan begitu membuat mereka menjadi kecanduaan terhadap organisasi ekstra kampus dalam proses belajarya.

Hegemoni Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII) menjadi kunci utama perubahan budaya di kalangan mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya. Doktrinasi organisasi ekstra kampus Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII) berhasil merubah proses belajar mahasiswa, yang pada hakekatnya tugas seorang mahasiswa belajar di bangku kuliah diganti dengan belajar di dunia organisasi ekstra kampus Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII) dan tidak menutup kemungkinan organisasi ekstra kampus PMII lah yang menjadi prioritas utama dalam proses belajar seorang mahasiswa. Oleh karena itu perlu adanya kajian lebih mendalam terkait hegemoni yang merupakan cara mahasiswa aktivis mendominasi seluruh sistem yang berada di dalam kampus ataupun perguruan tinggi.

merupakan organisasi mahasiswa yang aktivitasnya berada di luar lingkup perguruan tinggi. Organisasi ini biasanya berhubungan dengan partai politik tertentu. Organisasi mahasiswa ekstra kampus seperti halnya Himpunan Mahasiswa Islam Indonesia (HMI), Ikatan Mahasiswa Muhammadiyah (IMM) dan Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII).

Mahasiswa sebagai kaum intelektual muda memang memegang peranan penting dalam proses pembangunan bangsa sebagaimana diterangkan sebelumnya. Sudah menjadi konsekuensi logis dari predikat *agent of change* yang disematkan kepadanya (Mahasiswa). Era kontemporer yang identik dengan perkembangan teknologi, informasi dan komunikasi yang kian berkembang menuntut kesiapan Sumber Daya Manusia (SDM) dalam berbagai aspek kehidupan. Mengingat tuntutan era kontemporer yang kian kompleks, maka kepribadian yang utuh, yang ideal baik secara intelektual, spiritual maupun emosional telah menjadi hal yang mutlak dibutuhkan. Dalam paradigma yang demikian maka eksistensi organisasi mahasiswa ekstra kampus menjadi relevan, di samping secara *simultan* mewartakan sekaligus mentransformasikan segala potensi yang dimiliki oleh kaum intelektual muda. Memenuhi *student need* maupun *student interest* secara kontinyu jelas menjadi tanggung jawab yang tidak bisa dipisahkan begitu saja.

Aspek *student need* seperti misalnya wahana belajar serta faktor lain yang bersinggungan dengan aspek akademis. Sedangkan aspek *student interest* berkenaan dengan bakat maupun minat yang sedang maupun hendak digeluti oleh Mahasiswa, seperti misalnya olahraga, bisnis, politik, berpetualang, dan sebagainya. Dengan demikian maka asosiasi bagi pengembangan potensi-potensi itu mutlak untuk dihadirkan. Antara *student need* dan *student interest* memang mesti diprioritaskan dalam rangka menciptakan generasi muda ideal yang siap terjun dan berkompetisi dalam era kontemporer yang penuh tantangan ini. Hari ini begitu banyak organisasi mahasiswa ekstra kampus yang hadir di tanah air, Semuanya hadir sebagai jawaban atas tuntutan bagi pemenuhan aspek-aspek yang tidak mungkin didapatkan oleh Mahasiswa dalam ruang kuliah. Tinggal Mahasiswa sebagai kaum intelektual muda tersebut memilih serta memilah organisasi mana yang akan diikuti. Karena jelas keputusan yang dibuat hari ini akan berefek *domino* bagi kehidupannya di masa yang akan datang. Dan salah satu ciri khas setiap organisasi ekstra kampus yaitu mendominasi salah satu perguruan tinggi ataupun universitas,¹⁶ seperti Organisasi Ekstra kampus yang mendominasi di kalangan mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya yaitu Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII).

¹⁶<https://Junaidibantel.wordpress.com/2016/01/04/Eksistensi-Organisasi-Mahasiswa-Ekstra-Kampus-Ormek-dalam-Membangun-Dunia-Mahasiswa/>, di Unduh Pada hari Senin, tanggal 11 Januari 2017.

Ide dasar berdirinya Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII) bermula dari adanya hasrat kuat para mahasiswa nahdliyin untuk membentuk suatu wadah (organisasi) mahasiswa yang berideologi Ahlussunnah Waljama'ah (Aswajah). Ide ini tidak dapat dipisahkan dari eksistensi IPNU-IPPNU (ikatan pelajar nahdlatul ulama-ikatan pelajar nahdlatul ulama), secara historis, PMII merupakan mata rantai dari departemen pengurus tinggi IPNU yang dibentuk dalam muktamar III PNU di Cirebon Jawa Barat pada tanggal 27-31 Desember 1958. Di dalam wadah IPNU-IPPNU ini banyak terdapat mahasiswa yang menjadi anggotanya, bahkan mayoritas fungsionaris pengurus pusat IPNU-IPPNU berpredikat sebagai mahasiswa. Itulah sebabnya, keinginan dikalangan mereka untuk membentuk suatu wadah khusus yang menghimpun mahasiswa nahdliyin. Pemikiran ini sempat terlontar pada muktamar II IPNU tanggal 1-5 Januari di pekalongan Jawa Tengah, tetapi para pucuk pimpinan IPNU sendiri tidak menanggapi secara serius.

Hal ini mungkin dikarenakan kondisi di dalam IPNU sendiri masih perlu pembenahan, yaitu banyaknya fungsionaris IPNU yang telah berstatus mahasiswa, sehingga dikawatirkan bilah wadah khusus untuk mahasiswa ini berdiri akan mempengaruhi perjalanan IPNU yang baru saja terbentuk, tetapi aspirasi kalangan mahasiswa yang tergabung dalam IPNU ini makin kuat, hal ini terbukti pada muktamar III IPNU di Cirebon Jawa Barat, pucuk pimpinan IPNU

2) Kenyataan gerak dari departemen perguruan tinggi IPNU itu sangat terbatas sekali. Terbukti untuk duduk sebagai anggota PPMI (Persatuan Perhimpunan Mahasiswa Indonesia), suatu konfederasi organisasi mahasiswa ekstra universitas tidak mungkin bisa, sebab PPMI merupakan organisasi yang hanya menampung ormas-ormas mahasiswa. Apabila dalam MMI (Majelis Mahasiswa Indonesia), suatu deferasi/SENAT mahasiswa, juga tak mungkin dilakukan.

Kesimpulan dari perdebatan mengenai hasil pengamatan ketua IPNU waktu itu ternyata tidak berbeda jauh. Para anggota pimpinan pusat IPNU lebih condong untuk merintis pembentukan wadah khusus bagi mahasiswa nahdliyin. Pertimbangan yang menyertai kesimpulan ini juga lebih kompleks. Sebab di penghujung dasawarsa 1950 itu situasi politik dan keamanan di tanah air kita sedang bergolak. Dengan demikian, pertimbangan-pertimbangan yang diperdebatkan dalam rapat pimpinan pusat IPNU itu; *pertama*, wadah departemen perguruan tinggi IPNU dianggap tidak lagi memadai, tidak cukup kuat untuk mewadai gerakan kemahasiswaan. *Kedua*, perkembangan politik dan keamanan dalam negeri menuntut pengamatan yang ekstra hati-hati, khususnya bagi para mahasiswa islam. *Ketiga*, satu-satunya wadah kemahasiswaan islam yang pada ada waktu itu adalah HMI (Himpunan Mahasiswa Islam), yang tokoh-tokohnya dinilai terlalu dekat dengan partai masyumi,

organisatoris maupun administratif. Kemudian dibentuklah panitia sponsor pendiri organisasi mahasiswa yang terdiri dari 13 orang dengan tugas melaksanakan musyawarah mahasiswa nahdliyin se-Indonesia bertempat di Surabaya dengan limit waktu 1 bulan setelah keputusan itu. Berikut adapun ke 13 orang sponsor pendiri organisasi mahasiswa itu adalah sebagai berikut:

- 1) Sahabat Cholid Mawardi (Jakarta)
- 2) Sahabat Said Budairy (Jakarta)
- 3) Sahabat M. Sobich Ubaid (Jakarta)
- 4) Sahabat M. Mahmud Syukri BA (Bandung)
- 5) Sahabat Hilman (Bandung)
- 6) Sahabat H. Isma'il Makky (Yogyakarta)
- 7) Sahabat Munsif Nahrawi (Yogyakarta)
- 8) Sahabat Nuril Huda Saudy HA (Surakarta)
- 9) Sahabat Layli Mansur (Surakarta)
- 10) Sahabat Abd. Wahab Jailani (Semarang)
- 11) Sahabat Hisbullah Huda (Surabaya)
- 12) Sahabat M. Cholid Narbuko (Malang)
- 13) Sahabat Ahmad Husain (Makassar)

Seperti yang diuraikan oleh sahabat Cholbul Umam (mantan Rektor PTIQ Jakarta), sebelum melaksanakan musyawarah mahasiswa nahdliyin, terlebih dahulu 3 dari 13 orang sponsor poendiri itu-terdiri dari:

mempunyai integritas dari sebagai hamba yang bertaqwa kepada Allah SWT dan atas dasar ketaqwaannya berkiprah mewujudkan peran ketuhananya membangun masyarakat bangsa dan Negara Indonesia menuju suatu tatanan masyarakat yang adil dan makmur dalam ampunan dan ridho Allah SWT.

Sedangkan pengertian Ahlussunnah Waljama'ah yang menjadi paham organisasi adalah islam sebagai universalitas yang meliputi segala aspek kehidupan manusia. Aspek-aspek tersebut dapat dijabarkan kedalam tata aqidah, syariah, dan tasyawuf. Dalam bidang aqidah mengikuti paham Al-Asya'ari dan Al-Maturidi, dalam bidang syariah mengikuti salah satu mazhab empat yaitu: Syafi'i, Maliki, Hambali dan Hanafi. Sedang dalam bidang tasyawuf, mengikuti imam Juned Al-Bagdadi dan imam Al-Ghazali. Masing-masing ketiga aspek itu dijadikan faham organisasi PMII dengan tanpa meninggalkan wawasan dasar Al-Qur'an dan As-Sunnah serta perilaku sahabat Rosul.

Aspek fiqih diupayakan penekanannya pada proses pengambilan hukum, yaitu Ushul Fiqih dan Qoidah Fiqih, bukan semata-mata hukum itu sendiri sebagai produknya. Dari uraian tersebut diatas dapat disimpulkan bahwa mahasiswa nahdliyin sebenarnya dari cara berfikir tidak jauh berbeda dengan mahasiswa pada umumnya, yang menghendaki kebebasan. Sedangkan dalam bertindak cenderung anti kemapanan, terlebih jika kelahiran PMII itu

bawah garis kordinasinya. Rayon-rayon tersebut mengikuti pola perkembangan kampus UINSA, yang untuk memudahkan garis kordinasi komisariat dengan kader di masing-masing fakultas, tiap fakultas dibentuk satu perkawilan Rayon. Hal ini dilakukan mengingat tiap fakultas di UINSA memiliki kearifan lokal tersendiri yang berbeda antara satu fakultas dengan fakultas lainnya, dan karenanya menjadi keniscayaan adanya rayon pada tiap-tiap fakultas di UINSA.

Dari perkembangan tersebut, masih ada satu fakultas di UINSA yang belum memiliki Rayon yaitu di Fakultas Sains dan Teknologi (Saintek). Sejak berdirinya, belum ada sentuhan yang maksimal pada proses kaderisasi di fakultas Saintek, pengurus komisariat mengakui bahwa tidak terbentuknya sebuah Rayon di Fakultas akan mempengaruhi maksimal-tidaknya proses kaderisasi di fakultas tersebut. Sehingga untuk pengurus komisariat selanjutnya begitu dianjurkan membentuk Rayon baru di Fakultas Sains dan Teknologi.

Dalam pembangunan kaderisasi, komisariat PMII UIN Sunan Ampel selalu memantau jalannya kaderisasi ditiap Rayon baik kualitas maupun kuantitas kader. Dari sisi kualitas, komisariat terus menghimbau agar Rayon-rayon membuat kegiatan yang menekankan pada *soft* dan *hard skill* kader. Kualitas ini dapat diukur dari beberapa hal, yaitu terkait sejauh mana kader dapat menyerap ideologi PMII,

